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西装、领带、双肩包，不能少

的是胸前的参展商吊牌，走进“四

叶草”时，罗伊在心里小小欢呼了

一声：“进博会，我又来了！”

罗伊是纽仕兰全球研发总经

理，也是进博会的老朋友。今年

10月22日，他从新西兰奥克兰机

场出发，打“飞的”前来上海，在酒

店经历“7＋3”健康管理后，终于

来到了第五届进博会。这两天，

他忙得连轴转，不是为首发新品

站台，就是和合作伙伴洽谈，还要

参加跨洋大直播，在线上带货。

抓紧“进博时间”的每分每秒，“老

罗”成为连接新西兰牧场和中国

市场的纽带。

昨天上午，纽仕兰“低碳植

物基包装A2纯牛奶”在第五届

进博会上全球首发，实现了“从

牧场到餐桌”的全链路数字化减

碳。站在发布台前，罗伊感慨万

千（见图），他终于把这款低碳产

品带到了中国，亲眼见到中国消

费者对它的认可。

“纽仕兰连续五年参展，我这

是第四次。”他说，前三次参展，让

他见到了来自全国的高质量采购

商，他们不仅带来了订单，还带来

了各种市场资讯，进博会果然是

了解中国市场的绝佳窗口，让纽

仕兰不断丰富产品线，绽放出新

的活力。

更让罗伊自豪的是，中国是

新西兰最大的乳制品进口国，如

今每3罐进口到中国的牛奶中，

就有1罐是纽仕兰的产品，“进博

会帮助我们实现了品牌的跨越式

发展”。

“早在三个月前，中国同事就

帮我准备了第五届进博会的邀请

函，我一拿到手，就立马向中国驻

新西兰大使馆提交了签证申请。

经过一系列的防疫检测，大概总

数有30多项，我终于在10月初拿

到了签证。”

10月22日的深夜，罗伊登上

了飞往上海的航班，落地后见到

了上海的清晨。很快，他住进隔

离酒店，每天量体温、做核酸，独

自生活10天。但他说，这一切都

是值得的。

“我是在11月3日解除隔离

的，在此之前有很多准备工作要

做。例如填写参加进博会的资

料，和中国同事核对展会期间的

日程安排和工作流程，熟悉新品

首发、合作签约、跨洋直播等多个

活动的流程。我还联络了好几位

前两届进博会认识的采购商，邀

请他们今年再来看看。还有，我

办理了手机电话卡、支付宝，进博

会闭幕后我要在上海逛一逛，买

点东西。”

这两天，从上午9时到下午5

时，67岁的罗伊几乎没有停歇的

时候。虽然对体力有点挑战，但

他的心情很舒畅。“我见到了很多

采购商和合作伙伴，他们对纽仕

兰的新品很感兴趣，对我们提出

的全链路低碳概念也很认同。”

忙并快乐着，罗伊同样期待

进博会闭幕后的放松一刻。他

说，回程机票是11月15日下午

的，“还有一段时间能待在上

海”。届时，他会和中国同事一起

复盘进博会，去下沉市场看一看

产品销售，同时探讨明年的进博

会如何筹备。当然也要抽点时

间，走一走南京路步行街，尝一尝

正宗的本帮菜。

采访的末尾，记者问罗伊，明

年你还会来吗？他说，是的，我还

会来参加进博会。

本报记者 张钰芸

老外展商中文说得溜，第一次观展的民企买手惊喜连连

手机下载的翻译软件都用不上
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偶遇半个老乡
“你们这些玉米能进口吗，还

是说只展示种子？”拜耳展台的钊

大伟刚结束一场迷你讲座，有观

众对玉米新品种C8380、迪卡688

和迪卡1811很感兴趣，“我们引

进国外的种子，选取父本和母本，

根据国内不同地区的种植环境选

育培养产能高效、抗倒性强的玉

米品种，这些是试验田里产出的

玉米，目前还没有大规模投产，明

年或有机会上市。这次展出的矮

秆玉米也采用了最新种植技术，

可以避免人为添加植物激素，更

高效安全。”钊大伟说。

玉米用途广泛，能做生物制

剂，能加工成工业淀粉，还能榨取

胚芽油，不过很少有人能分辨不

同环境种出的玉米，老家在山东

聊城的李桂生说起来却如数家

珍：“山东是玉米深加工很活跃的

地区之一，我老家以前种的‘八趟

白’，基本都做成猪饲料，我还喝

过玉米酒，没想到现在的玉米种

子能有这么多！”让他惊喜的是，

钊大伟是德州人，“算半个老乡，

两个城市也就差了80里地”。

两个山东老乡，在进博会相

遇，怀揣同样的想法：中国的农业

发展是一片欣欣向荣的“蓝海”市

场，随着国家种业振兴行动的推

进，农业机械化程度越来越高，一

批高学历的专业新农人投身建

设，加上更加开放的中国市场吸

引来全球领先种业公司的技术服

务和数字化解决方案，势必会带

来种植方式的变革。

老外都说中文
辞别钊大伟，意犹未尽的李

桂生又遇到了惊喜“二连发”，位

于1.2馆的俄罗斯出口中心展台

里，金发碧眼的帅哥美女都会说

中文！“太好啦！我事先在手机里

下载的翻译软件都用不上。”快70

岁的李桂生刚看到外国人心里还

发怵，犹犹豫豫不知怎么开口，哪

知展商为进军中国铆足了劲，最

不缺会说中文的人。

本届进博会，俄罗斯出口中

心展台汇集了当地15个地区的

近30家公司参展。俄企“农产品

出口中心 168”（Agroexport168

LLC）的Aizirek是上海外国语大

学的研究生，来自吉尔吉斯斯坦，

她说公司目前非常看好中国的禽

肉市场，鸡爪已经售罄，这两天有

不少交易团的人来询价。

听Aizirek中文说得溜，李桂

生也打开了话匣子，问她喜不喜

欢吃鸡爪。苦于吉尔吉斯斯坦国

内没有酱油、生抽、糟卤等调味

品，Aizirek对鸡爪口味的想象实

在贫乏。李桂生积极向她安利博

大精深的中国美食：“你回去把鸡

爪煮得酥烂，大概能用筷子或者

木头戳到肉里这种程度就行，撒

点盐、辣椒面或者胡椒粉，也可以

放烤箱烘烤几分钟，那真是外焦

里嫩，吃得人满口留油。”Aizirek

听得竖起了大拇指。

计划明年再来
除了有些“路盲”，李桂生在

进博会就如鱼游大海、鸟入山林，

从种业专区的矮秆玉米到养慕鸡

尾酒番茄，从非洲食品展台到西

班牙窖藏火腿，从波罗的海啤酒

到俄罗斯鸡爪，从菲律宾榴莲干

到斯里兰卡金属矿产，只要牵涉

到大宗贸易，李桂生到处留名片，

手机里也添加了不少微信好友。

进博会上，不乏李桂生这样

“单打独斗”的民企买手。“进博会

把各种优质商品、海外渠道放在

一块儿展示竞争，在这里可以一

站式深入了解全球优秀产品和服

务，最重要的是，让我们中小企业

能货比多家，为中国人的餐桌引

入更多高性价比的全球好物。”逛

了一路，李桂生赞不绝口，计划明

年还要再来。

本报记者 婷文婷

“只有这一层吗？也太小了吧。”脖子上
挂着交易团证件，中马一带一路文化传播有
限公司的李桂生迷失在偌大的1.1馆。作
为参展国别通企业最多的展区，食品展区
有人“嫌小”，记者还是第一次碰到。
“想找哪个展台，楼上还有两个馆呢。”
“我去了2楼，可是什么都没有啊。”
“那你是没找对方向，要坐直达电梯上

3楼。”
看他第一次来，上了年纪走路慢，左手

拎着公文包，肩上还挎着环保袋，记者临时
充当起向导，见证了李桂生的进博首日。

打“飞的”带货

新西兰
“老罗”
又来了 小

萌
新

小
达
人

■ 通外国展짌컞헏낭릵춨
者놨记者 婷文婷 摄

昨天9时，周弘毅走

进进博会汽车展区，开始

忙碌的一天。下午1时，

他所在的道朗格展台正

式对外发布三款美系进

口车型。接待媒体、安排

直播、与高管沟通……每

一项都井井有条地开

展。作为通用汽车（中

国）公司的一名公关专

员，他已连续五年参加进

博会，从进场馆晕头转

向，到周边路线一清二

楚，从一开始不断被询问

“这辆车在哪里能购买”

到进口车业务平台“道朗

格”的全新亮相，周弘毅

真心感受到进博舞台对

个人、对公司的改变。

碰到“铁粉”

2018年，周弘毅拿到

了通用汽车（中国）公司

的offer，约好当年9月入

职，没想到8月就接到通

知，让他填写首届进博会

的参展报名表。“没想到

还没入职就碰到了进博

大项目。进公司后，几乎

没有太长适应期，马上就

加入了公司参展进博的

筹备小组。”

“从讨论参展主题、

策划布展、落实展品到进

馆后车辆路线、人员餐食

的安排，大量跨部门的合作、沟通

扑面而来，几乎每一个环节都要参

与，过程中我得到了很大的锻炼。”

在进博会上，周弘毅经常需

要回答消费者对展车的各种问

题。“我们的车辆都是从美国直运

过来，很多消费者会问在

哪里能买到，有的还留下

了联系方式。有一年，碰

到一个雪佛兰的‘铁粉’，

对方说当时在美国留学

时就曾经梦想有一辆雪

佛兰科尔维特的跑车，没

想到在进博会上看到了

实车，非常激动。”

“玩转”展馆

在周弘毅眼里，通用

汽车正通过进博会一步

步深入中国市场。“首届

进博会上，我们以展示电

气化、自动驾驶、智能网

联等技术为主，为观众描

绘了一个‘零事故、零排

放、零拥堵’的未来。我

们一步步展示了通用最

具标志性的明星产品，包

括全尺寸皮卡、全尺寸

SUV、敞篷跑车等。”本届

进博会，通用以全新“道

朗格”平台亮相，通过这

个进口平台持续引进旗

下最具标志性的车型。

连续五年参展，周弘

毅也成了进博小达人，从

哪个入口进馆最方便、哪

里能停车、哪个餐厅口味

不错……他都能说得头

头是道。闲暇时，他最爱

逛食品馆。“我还记得有

一年给妈妈买了来自新

西兰的麦卢卡蜂蜜，妈妈赞不绝

口，后来我在天猫国际上也能买

到了。进博展品，已上架变成商

品，让我们普通市民能第一时间

享受全球好货。这也是进博会的

魅力吧。” 本报记者 叶薇


